

INFORMADOR.MX

Debilidad en finanzas e instituciones limita calificación de México: Fitch

La calificadora estadounidense **Fitch Ratings** mantuvo en BBB+ y con perspectiva estable la nota crediticia de México, un nivel en el que permanece desde mayo de 2013 pese a la entrada en marcha de diversas reformas estructurales.

En un análisis, la agencia internacional reconoció que el grado refleja políticas económicas disciplinadas, estabilidad macroeconómica bien establecida y desequilibrios bajos, así como un sector bancario bien capitalizado.

Sin embargo, reconoció que las limitantes para mejorar la calificación del país son las debilidades estructurales en sus finanzas públicas, una intermediación financiera relativamente baja, y debilidades institucionales evidenciadas en la alta incidencia de violencia relacionada con las drogas y corrupción.

La firma estadounidense también reconoció que ciertos escándalos de corrupción entre personajes de alto perfil y la continua violencia redujeron la confianza interna y resaltan las debilidades institucionales de México.

En ese sentido, destacó que el país tiene una posición relativamente baja en términos de indicadores de gobernabilidad relacionados con el Estado de Derecho y el control de la corrupción.

"Fitch considera que el progreso que se logre en estas debilidades institucionales será lento y espera que la violencia seguirá concentrada regionalmente, aunque los costos económicos relacionados con ella permanecerán en el futuro cercano", detalló.

Junto con Standard and Poor's, Fitch Ratings mantienen una nota crediticia para el país de BBB+ con perspectiva estable. Solo Moody's tiene a México en la categoría de A3 y con perspectiva estable desde el año pasado.

De acuerdo con Fitch Ratings, los factores que podrían impulsar la calificación de México a la siguiente escala que son las "A" es que las trayectorias de inversión y crecimiento más altas faciliten la reducción en la deuda de gobierno y que disminuyan la brecha de ingresos con soberanos con grados crediticios más altos.

Asimismo, beneficiaría aumentos materiales en la flexibilidad y los colchones fiscales para enfrentar shocks.

Por el contrario, entre los aspectos que podrían reducir la calificación del país, Fitch Ratings señaló un desempeño económico débil y un deterioro fiscal material que lleve a un empeoramiento en dinámica de deuda gubernamental.

Adicional, advirtió que la falta de una respuesta de política adecuada en caso de una presión sostenida en el ingreso petrolero fiscal que afecte la confianza, flexibilidad y credibilidad de la política fiscal también es un motivo para disminuir la nota crediticia.